



HESSISCHER LANDTAG

Kleine Anfrage

Bijan Kaffenberger (SPD)

Besuchs- und Kongresszentrum für das ESOC in Darmstadt

Vorbemerkung:

Das ESOC in Darmstadt ist eines der Leuchtturmprojekte europäischer Raumfahrt. Hier arbeiten exzellente Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftler an den Missionen der ESA-Satelliten. Um mehr Sichtbarkeit für den Raumfahrtstandort Hessen zu schaffen, mehr Menschen über „Europas Tor zum Weltraum“ informieren und das Interesse an naturwissenschaftlichen Fächern sowie den wissenschaftlichen Austausch unter Expertinnen und Experten stärker zu fördern, braucht das ESOC ein Besuchs- und Kongresszentrum.

Seit 2011 existiert bereits der Entwurf eines Architekturbüros und seit dem 2021 Jahr auch eine vom Land geförderte Machbarkeitsstudie. Das Ergebnis der Machbarkeitsstudie ist allerdings bis heute nicht öffentlich. Laut Frankfurter Rundschau ergebe sich aus der Machbarkeitsstudie eine kleine und eine große Lösung, deren Kosten mit einem „zweistelligen Millionenbetrag“ beziffert werden. Im Oktober 2023 titelte das Darmstädter Echo allerdings „Weltraum-Besucherzentrum in Darmstadt auf der Kippe“.

Ich frage die Landesregierung:

1. Wann wurde die Machbarkeitsstudie zum ESOC-Besuchszentrum ausgeschrieben?
2. Wann hat der Auftragnehmer die Machbarkeitsstudie abgeschlossen und an die Staatskanzlei übersandt?
3. Wann wird sie die Ergebnisse der Machbarkeitsstudie veröffentlichen?
4. Wie bewertet sie deren Ergebnisse?
5. Mit welchen Kosten rechnet sie für den Bau sowie den Betrieb des Zentrums?